



# Compte rendu de la réunion avec le périscolaire du 16/11/23

Date : jeudi 16 novembre 2023

Lieu : à distance

Contexte : Réunion qui fait suite au 1<sup>er</sup> conseil d'école pour aborder plus en détail les questions posées par les représentants de parents d'élèves LIPEG et FCPE.

Document : notes prises par les représentants des parents de la FCPE Le Guichet.

## Participant·e·s

- Mme Perrier, responsable service scolaire et périscolaire à la mairie
- Mme Bénichou, adjointe petite enfance et affaires scolaires
- Mme Pommier, directrice de l'école élémentaire du Guichet
- Mme Beghin, coordinatrice du périscolaire du Guichet
- M Le Goff, représentant LIPEG
- Mme Potin, représentante LIPEG
- Mme Houx, représentante LIPEG
- Mme Leleu, représentante FCPE
- Mme Bourdel-Pérès, représentante FCPE
- Mme Blanchard, représentante FCPE

## Grève du vendredi 13/10

Ce vendredi 13/10/23, le périscolaire a dû fermer exceptionnellement le midi et le soir car il n'y avait pas d'animateurs d'autres structures pour venir aider. Il n'y a donc pas eu assez d'agents pour accueillir dans des conditions sécurisées sauf pour l'étude car les enseignants étaient présents.

Le taux de grévistes pour l'élémentaire du Guichet était de 45% le midi et 66% le soir.

Il n'y a pas eu de revendications du personnel, cela faisait suite à la grève nationale.

## Recrutement du personnel d'encadrement périscolaire

Actuellement, le personnel pour l'accueil du soir est complet. Il reste 2 agents manquants le midi. Il y a actuellement 11 personnes et 1 AESH recrutées avec un contrat mairie pour le midi.

Q : Comment se sent l'équipe suite à ces 2 mois éprouvants ?

R : L'équipe va bien, elle est fatiguée mais se sent bien et a une bonne cohésion.

## Projet en étude pour étendre le périscolaire les mercredi et vacances

Sur cette réflexion, il y a une concertation entre directrice, animateurs et coordinatrice périscolaire. L'objectif serait de passer 8 contrats d'animateurs à temps plein. Les enfants du centre et du Guichet seraient regroupés. Actuellement, 50 enfants sont inscrits au CESFO le mercredi dont une 30aine viennent de l'école du centre et une 15aine du Guichet.

Les représentants des parents d'élèves demandent à la mairie de faire une consultation auprès des parents avant de lancer un tel projet



## Les CP au périscolaire

En début d'année, les CP sont perdus, qu'est-ce qui est mis en place au périscolaire pour les guider ?

Un animateur, présent les mercredis en maternelle, se charge des CP et fait le maximum pour les accompagner. Il arrive qu'il y ait des ratés. En effet, il y a 3 espaces différents le soir pour les TAP, l'étude et le temps libre. Souvent les enfants ne savent pas où ils doivent aller.

## Les fruits non mangés le midi

Les représentants des parents d'élèves demandent la possibilité pour les enfants de ramener leur fruit non mangé le midi pour le goûter par exemple.

L'équipe de la mairie informe qu'il est interdit de sortir des denrées alimentaires de la cantine pour des raisons hygiéniques. Pour la question des fruits pour le goûter, ce serait à réfléchir car les sacs sont dans les classes.

## Quelle implication du périscolaire dans le projet PHARE

Le périscolaire y participe de plusieurs façons comme les délégués périscolaires, la semaine de l'amitié, les discussions...

## Taux d'encadrement

Les représentants des parents d'élèves ont demandé s'il y avait le bon taux d'encadrement des enfants entre 17h et 17h30 car les TAP et l'étude sont finis et tous les enfants se retrouvent en temps libre.

Les intervenants TAP sont étendus à 17h15, mais il semble qu'il y ait bien un sous-effectif entre 17h15 et 17h30. L'équipe de la mairie va se renseigner plus en détails sur la question.

## Problèmes de sécurité aux abords de l'école

Il y a eu une réunion CLSPD spécifique en interne en septembre. Des solutions ont été évoquées mais elles entraînent des situations pires. Il n'y a toujours pas d'aide à la traversée des piétons car il n'y a personne ne postule pour ce poste.

Concernant le problème de la borne qui doit fermer la rue de l'école mais dysfonctionne en ce moment, l'adjoint de mairie a été relancé sur le sujet.

Les représentants des parents d'élèves demandent une réunion spécifique sur le sujet de la sécurité aux abords de l'école pour que les solutions déjà explorées soient présentées et pour réfléchir collectivement aux solutions à venir.

## PPMS, Sécurité, Vigipirate côté périscolaire

Les échanges sur ces points spécifiques ne sont volontairement pas inscrits au CR. Pour plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter.

## Revêtement de la cour

Q : Afin de minimiser le risque de blessure, il serait envisageable que la mairie investisse dans un revêtement adapté aux activités extérieures pour une partie de la cour de l'école ?

R : Pas de problème observé spécifiquement par rapport au revêtement de la cour.



### Préau extérieur

Q : Pouvez-vous nous renseigner plus en détails sur le devis déjà réalisé ?

R : L'équipe de la mairie n'a pas d'information sur le devis réalisé, elle va essayer de se renseigner.

### Rénovation énergétique

L'école du Guichet est bien positionnée dans le classement des bâtiments publics d'Orsay donc la rénovation sera prévue dans un 3ème temps après les autres groupes scolaires.

La visite de l'expert pour le problème d'aération préconise de raboter les portes et faire des trous dans les murs vers l'extérieur. Les portes ont bien été rabotées, l'école préfère continuer d'aérer par les fenêtres pour garder le control sur l'air.

### Autres infos

- Actuellement, il manque un créneau de TAP le jeudi.
- Il arrive qu'un intervenant TAP ou étude soit absent dans ce cas, les enfants vont en temps libre.
- Comme sur le temps scolaire, la cour est divisée suivant les activités : ballon dans la cour et sinon jeux plus calmes.
- Demande de faire une explication via le Cahier de Liaison de ce que sont les délégués périscolaires et éventuellement de communiquer sur les enfants qui ont été élus.